

CCTT : En la construcción de una alternativa
CC.TT. 2003

No hubo paro; tampoco ni protesta ni marcha ni acto centrales dignos de la capacidad de convocatoria que supone aún mantiene la CUT y las organizaciones sindicales afiliadas. Simplemente el día 29 de julio para el sindicalismo clásico y sus organizaciones, pasó de largo como cualquier día, salvo en las amargas evaluaciones que deben estar haciendo sus dirigentes y las cuentas en la mira de las luchas internas. La ambigüedad en el discurso de sus dirigentes, la debilidad de la convocatoria y los titubeos para decidirse a impulsar seriamente la jornada de movilización, así como el entrampamiento derivado de sus lucha intestinas explican en buena parte el fracaso de la jornada de movilización del 29 de julio. Pero también, las organizaciones sindicales clásicas alternativas a la CUT, excluyendo a la central patronal UNT, o estuvieron casi completamente ausentes o sus convocatorias cayeron en el vacío y mostraron las mismas debilidades que las de la CUT. Por ello, la menguada marcha y el decepcionante acto convocado por la CUT, hablan por sí solos de algo más que una crisis de la CUT, más bien hablan de una crisis generalizada del sindicalismo clásico por ahora seriamente limitado para emerger como fuerza social orientadora y catalizadora de las luchas sociales.

Pero esta es solo una parte del asunto. También están las otras organizaciones de trabajadores y populares, las que se reclaman social y políticamente críticas, como por ejemplo, las organizaciones de Pudahuel y las que llamaron a movilizaciones descentralizadas y locales. Las marchas convocadas en Santiago -Santa Rosa al medio día del 29 y en Pudahuel en la tarde del mismo día- y aquella realizadas en regiones, mostraron resultados disímiles aunque lecciones generalizables. En primer lugar que los trabajos de preparación previos con las organizaciones del sector son determinantes para aspirar a una convocatoria mínima; en segundo lugar, que estas organizaciones agrupan en lo fundamental al activo social y político, una estrecha franja aún muy separada de las grandes masas de trabajadores y sectores populares; en tercer lugar, que por lo mismo, el tipo y contenidos de sus convocatorias se orientan más a una autoconvocatoria y tienen eco dentro del activo más que en la población general, y finalmente, que su capacidad como nuevos referentes aún está en construcción y requerirán de mucho más desarrollo para aspirar a constituirse en alternativas a los tradicionales. Todo esto no es nada nuevo, sin embargo, la forma en que estas consideraciones se asimilan y traducen en métodos de trabajo y construcción nuevos, es la principal dificultad que tenemos por cuanto tendemos a reproducir prácticas y discursos aprendidos en otros momentos de la lucha social. Lo logrado ayer fue menos que proporcional a lo que somos y hemos podido en otras ocasiones.

En definitiva, este 29 de julio, obliga a una evaluación con la vista certera y críticamente puesta en el presente y sobre todo en el futuro. Pareciera que estamos en presencia de un momento de transición a nivel social en que las organizaciones clásicas parecen haber llegado a sus límites y se desmoronan

pero las organizaciones emergentes, los colectivos y otras agrupaciones, no logran encontrar aún un camino de solución que les permita dar el salto desde la microconstrucción a tareas de mayor envergadura, sea para catalizar el latente malestar social o sea para orientar las luchas sociales que fragmentadamente ocurren día a día.

Un fraternal abrazo a todas las personas, militantes de base y organizaciones político-sociales con las cuales hemos participado en otro pedacito de esta larga historia de construcción de una Alternativa.

Red de comunicaciones de los Colectivos de Trabajadores, CC.TT. E-mail: cctt@cctt.cl. Web: www.cctt.cl



Información disponible en el sitio ARCHIVO CHILE, Web del Centro Estudios "Miguel Enríquez", CEME: <http://www.archivo-chile.com>

Si tienes documentación o información relacionada con este tema u otros del sitio, agradecemos la envíes para publicarla. (Documentos, testimonios, discursos, declaraciones, tesis, relatos caídos, información prensa, actividades de organizaciones sociales, fotos, afiches, grabaciones, etc.) Envía a: archivochileceme@yahoo.com

NOTA: El portal del CEME es un archivo histórico, social y político básicamente de Chile. No persigue ningún fin de lucro. La versión electrónica de documentos se provee únicamente con fines de información y preferentemente educativo culturales. Cualquier reproducción destinada a otros fines deberá obtener los permisos que correspondan, porque los documentos incluidos en el portal son de propiedad intelectual de sus autores o editores. Los contenidos de cada fuente, son de responsabilidad de sus respectivos autores.

© CEME web productions 2005

